

Berufsorientierung in der Oberstufe

Berufsorientierung im Fach Politik-Wirtschaft in Jahrgang 11

Seit dem Schuljahr 2018 / 2019 wurde die Stundenzahl des Faches Politik-Wirtschaft in der Einführungsphase (Jahrgang 11) um eine Stunde erhöht, in welcher laut curricularen Vorgaben die Berufs- und Studienorientierung thematisiert wird. Diese Wochenstunde wird in der Leistungsbewertung für das Fach Politik-Wirtschaft nicht mit einbezogen.

Inhaltlich erarbeiten die Schülerinnen und Schüler hier Geschäftsfelder, Tätigkeitsbereiche und Ausbildungsangeboten von Betrieben in der Region bzw. Studienangebote von Hoch-, Fachhochschulen und Universitäten von favorisierten Studienorten. So sollen die Schülerinnen und Schüler regionale und überregionale Besonderheiten bezüglich der Ausbildungs- und Studienangebote beurteilen und im Hinblick auf ihren persönlichen weiteren Bildungsweg bewerten können. Neben der allgemeinen Bedeutung von Arbeit für den Einzelnen werden auch die konkreten Praxiserfahrungen, welche die Schülerinnen und Schüler im Betriebspraktikum gemacht haben, in den Mittelpunkt des Unterrichts gestellt. Zudem werden Strukturen, Chancen und Risiken unterschiedlicher Wege in den Beruf, Hinweise zu Bewerbungen und Auswahltests und das Anlegen eines Portfolios erarbeitet und besprochen.